

Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)
Una vista interesante
Barcelona 7 á las 8 n.
(Recibido con retraso)

Excita la curiosidad pública la celebración que ha empezado en Tortosa del Juicio oral de la causa instruida por los crímenes de Gaudesa.

La mayoría de los periódicos de Madrid y de Barcelona han enviado sus corresponsales á Tortosa para asistir á dicho juicio.—Amengual.

La Unión Hispano-Americana

Barcelona 8 á las 11'5 m.

Al banquete ofrecido ayer por la Comisión nombrada en la reunión del Palacio de ciencias al Presidente honorario Sr. Navarro Reverter, asistieron representantes de todos los elementos valiosos de Barcelona.

Se pronunciaron brindis, dominando en todos ellos la nota patriótica.

El Sr. Navarro Reverter fué extraordinariamente aplaudido.

Su discurso puede calificarse de verdaderamente notable, proclamando como conclusión de sus argumentos políticos y comerciales, la necesidad de la unión hispano-americana.—Amengual.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La llegada de la Reina

Madrid 8 á las 2'40 t.

Anoche llegó S. M. la Reina acompañada del Sr. Sagasta.

Esperaban en la estación todos los personajes políticos que hay en Madrid.

La Reina fué aclamada.
También ha llegado el señor Montero Ríos.

Noticias varias

Madrid 8 á las 3 t.

A las doce de ayer noche fué el gabinete de ministros.

Después en la Secretaría del Ministerio trataron los Ministros de la cuestión marroquí, de los presupuestos y del presupuesto.

La reproducción del juego

Madrid 8 á las 3'15 t.

Orden del Ministro de Gracia y Justicia Silejas, los Jueces de Madrid sorprendieron algunas casas donde había partidas de juego, no determinadas en la Ley como ilícito.

Los periódicos suponen que dimitirá el señor Silejas por creer que la actitud de la judicatura es una usurpación de atribuciones; esta suposición carece en absoluto de fundamento.

Sobre lo mismo

Madrid 8 á las 3'40 t.

Sr. Canalejas dijo en el Consejo de Ministros que el propósito que le anima al encargar á las autoridades judiciales la persecución del juego, es el de desarrollar el procedimiento judicial contra dichas infracciones con objeto de sentar una jurisprudencia definitiva del asunto.

Otros consejos

Madrid 8 á las 4 t.

Mañana es probable que se celebre otro Consejo de Ministros con objeto de tratar de la abinación diplomática y de la provisión de los cargos vacantes.
El jueves es seguro que también se celebrará un Consejo presidido por S. M. la Reina.

Llegadas

Madrid 8 á las 4'20 t.

Hoy ha llegado el Sr. Cánovas del Castillo, acompañado de su señora.
Los cautivos del Miguel y Teresa también han llegado, por fin, á Málaga á bordo del vapor Sevilla.
Se les ha hecho un entusiasta y cariñoso recibimiento.

Efemérides

9 de Octubre de 1809

Muere D. Juan I de Castilla.

Cumplidos ventin años de edad, ciñó don Juan I la corona de Castilla en 1379, en unión de su esposa Doña Leonor de Guzmán. Fué su merced cuidar atender á las necesidades del reino dictando varias leyes y convocando Cortes

en las ciudades de Burgos y Guadalajara. Siempre fiel á los consejos que recibió de su padre Enrique II el Batido, continuó la alianza concertada con Francia auxiliando además á esta nación en la guerra que por entonces sostenía con los ingleses. El cisma que surgió en la iglesia con motivo de disputarse dos cardenales la tiara pontificia, fué resuelto con la mayor sensatez por el monarca castellano ordenando á sus vasallos que solo reconocieran á Clemente VIII como cabeza visible de la iglesia. Habiendo enmendado en 1382, contrajo nuevas nupcias al siguiente año con Doña Beatriz hija y heredera de Don Fernando, rey de Portugal, consiguiéndose así poner término á las luchas latentes entre ambos reinos. Breve fué por desgracia esta concordia, pues al morir D. Fernando se negaron los portugueses á reconocer por sucesora á doña Beatriz y de aquí nació la ruptura de hostilidades y el desastre que después sufrieron los castellanos en la batalla de Aljubarrota. A los once años de reinado dejó de existir D. Juan I á consecuencia de caer sobre su cuerpo el caballo que montaba, al tiempo de cruzar un barbecho en las cercanías de Alcalá de Henares. Dos fueron sus descendientes, habidos con la primera consorte: D. Enrique el Doliente que le sucedió en el trono y D. Fernando, futuro conquistador de Antequera y electo rey de Aragón.

Continúa la trata

Desconsoladoras son las noticias que respecto á la emigración á Chile encontramos en los periódicos de Barcelona.

El Diario de aquella localidad se indigna con sobrada justicia contra el descuido, el abandono y la miseria brutal con que los negreros de la trata de blancos dejan á los infelices emigrantes.

Llegan hasta tal punto, que muchos de los ilusos espatriados, prefieren volver á la miseria de que huyen, que entregarse á la vil espoliación de que son objeto.

No se considere exagerado este lenguaje. No desconocemos que la emigración lenta, paulatina y normal tiene su explicación y hasta, si se quiere, sus ventajas.

Ahora esa emigración tumultuaria estimulada por las predicaciones de cuatro traficantes sin pudor ni conciencia, agitada por la venta de romances de ciegos llenos de falaces y estúpidas mentiras, es un hecho que pugna contra las leyes naturales y contra la sensatez.

Por cierto, que si un periódico aún el más serio, estampa una noticia falsa inconscientemente, se ve sujeto á la represión gubernativa ó judicial. Y tenemos nosotros á la vista dos romances callejeros pregonando la emigración á Buenos Aires y á Chile, que corren impunemente llenos de las más groseras falsedades, y hasta figuran inscritos, por sangrienta burla, en el registro de la propiedad literaria.

Véase lo que dice El Isleño de ayer, respecto á uno de los cajistas de su imprenta, para quien fueron vanos todos los consejos y todas las advertencias:

«Dura debe haber sido la impresión recibida en Barcelona por el honrado obrero, trementados los padecimientos sufridos allá, bajo los tinglados del Rebaix, cuando el inquebrantable emigrante, el terco expatriado, nos telegrafió ayer diciéndonos:

«Completamente desengañado no embarco para Chile. Regreso á esa.»

No sabemos si habrá vuelto hoy en el vapor Isleño. Interín conocemos los detalles de su penoso viaje de cuatro días ¡quiera Dios que no digan los Agentes de reclutamiento que hemos pagado el viaje al repatriado, para fingir la comedia y tener un dato nuevo y de relumbrón en que apoyarnos!»

A nosotros nos toca añadir, que se presentó anoche en nuestra redacción, uno de los emigrantes salidos el jueves último en el vapor Palma con objeto de tomar en Barcelona el vapor francés que debía conducirle á Chile.

De su boca hemos oído todos los detalles de sus tristísimas jornadas. Después de una noche de continuos chubascos, los desembarcaron en el puerto de Barcelona, dejando abandonado en los andenes el macilento rebano emigratorio. El vapor francés no parecía. Vino la noche, la lluvia y la tempestad; y todos, grandes y pequeños, pasaron la noche sobre la dura tierra sucia y mojada. A la mañana siguiente clamaron todos, pusieron el grito en el cielo, pidieron comida y abrigo contra la intemperie mientras llegaba el suspirado pontón.

Entonces el tratante se presentó con unas docenas libretas de pan, que al ser repartidas entre el millar de hambrientos, eran objeto

de lucha tenaz y desesperada. Por la noche unos fueron conducidos á miserios establos, que otro nombre no merecen aquellas habitaciones, donde también durmieron en el suelo; y otros, que ya no cupieron allí, la pasaron en el mismo sitio de antes.

En una palabra; algunos catalanes compasivos lograron disuadir á muchos de los incautos, desfalleciendo de hambre los que no iban provistos de dinero.

Más de cuarenta mallorquines desistieron de continuar su viaje hasta Chile, entre ellos el que nos ha referido estos informes y es natural que otros quedan errantes en Barcelona por falta de recursos.

Para terminar, entregaremos á la consideración del público y de las autoridades el siguiente hecho. El agente que despacha y gestiona la concesión de pasajes gratis á los emigrantes EXLIE CINCO Duros POR ADELANTADO á cada una de las personas que solicitan aquella gracia, negándose á tramitar su solicitud si no los satisface. Estamos dispuestos á justificarlo.

¿Está permitida por las disposiciones vigentes esta exacción?

Noticias de Marruecos

Las fiestas en Tánger

La visita del Sultán á la mezquita y la recepción de los judíos se verificaron en Tánger, con el ostentoso y pintoresco aparato propios de la corte de Marruecos.

En la carrera, desde la Alcazaba á la mezquita, formaban los askaris; los edificios aparecían adornados vistosamente; las azoteas llenas de gente, y en las de las legaciones extranjeras veíase el personal diplomático respectivo. La de España la ocupaban, además de los individuos de la legación, los jefes y oficiales de los buques surtos en Tánger.

A las once salió el Sultán de la Alcazaba á toque de cornetas y tambores, precedido de la guardia imperial y fuerzas de caballería y artillería.

La aparición de Muley Hassam es saludada por sus súbditos con aclamaciones y muestras de regocijo y respeto.

El Sultán, vestido con sencillez, montaba un brioso tordo, y á su lado un general le defendía de los rayos del sol, con una sombrilla de damasco rojo.

El Sultán entro en la mezquita al medio día, en el preciso momento en que el muezín llamaba á los fieles desde la torre.

Al regresar de la mezquita, un músico español de la guarnición de Ceuta abrióse paso por entre la muchedumbre y entregó una instancia al soberano marroquí, el cual enteróse del documento y ordenó se le entregaran al músico 20 duros.

Más tarde se verificó en la Alcazaba la recepción de los judíos; fueron recibidos primero por el gobernador de Tánger, y enseguida, con el rabino al frente, presentólos el Sultán al introductor de embajadores.

Los judíos formaban extraño grupo, vistiendo sus trajes tradicionales.

Muley Hassam los acogió afectuosamente y preguntó el nombre de cada uno de ellos.

El rabino felicitó al Sultán, leyendo enseguida el mensaje que llevaba preparado, pidiendo al cielo mil prosperidades para el monarca.

Después el Sultán dirigió algunas preguntas al rabino acerca de la significación de varias palabras hebreas, envió á buscar al gran visir y le dijo:

«Escucha atento el mensaje de mis fieles súbditos los judíos, y guárdalo para que lo conozcan los cortesanos.»

Los judíos regalaron al Sultán brocados, perfumes, té y alhajas de oro y plata.

La comisión marroquí

Llegó á Tánger, procedente de Cádiz, la comisión marroquí encargada de lo de Alhucemas, y hé aquí el telegrama que trasmite á La Correspondencia su corresponsal en Tánger:

«Ha llegado la comisión marroquí y ha ratificado la existencia del contrabando. Al manifestar esto, parece que el Sultán ha pensado no castigar á los moros si los expedientes que se formen para esclarecer el asunto no evidencian motivos para el castigo.»

Baile á bordo del Pelayo.

Se verificó en el Pelayo la fiesta anunciada en obsequio de la alta servidumbre del Sultán y de la colonia europea. La recepción resultó muy brillante y animada.

Los gastos de los comisionados

Debe ser verdad que en esto han surgido dudas ó no han llegado á tiempo las órdenes, por-

que en los periódicos de Cádiz hoy llegados á Madrid, encontramos esta noticia:

«Tenemos entendido que á última hora ha surgido algún inconveniente respecto á los gastos causados en Cádiz por la embajada marroquí, por entender sus individuos que serían de cuenta del gobierno español, toda vez que entendían haber prestado un servicio á España, y no haberse recibido en los centros oficiales órdenes sobre el particular.

El dueño del hotel de Cádiz adelanta el importe del pasaje y demás gastos hechos para cobrarlos en Tánger.»

Los cautivos

En un telegrama de Málaga publicado en El Imparcial, vemos esta noticia:

«Zarpó el correo de Africa, que lleva pliegos para el comandante de Alhucemas. Se supone que en este vapor vendrán los cautivos cuando haga su viaje de retorno.»

Los asesinos

DEL CAPITÁN SOTOMAYOR

Por la guardia civil del puesto de Cartama han sido capturados dos individuos, á quienes se cree cómplices en el asesinato del capitán de carabineros de Estepona, perpetrado hace pocos días.

En el acto de la detención les fueron ocupadas dos caballerías, una de ellas cargada con 24 kilos de tabaco, 300 pesetas que dijeron ser producto de una venta realizada del mismo artículo y un fusil recortado del sistema Remington con su correspondiente carga.

Un periódico de Málaga dice que la guardia civil de Estepona ha puesto en la cárcel, á disposición del teniente fiscal de carabineros, á Domingo Muñoz, dueño de una posada en aquella villa, contra quien resultan cargos con motivo del asesinato del capitán D. Daniel Sotomayor.

También dice que se ha ordenado la prisión de cinco carabineros y un sargento que estaban

de servicio próximos al sitio donde fué muerto el capitán.

En el parte que ha pasado á la superioridad la guardia civil de Estepona, dando cuenta del asesinato del capitán de carabineros D. Daniel Sotomayor, figuran los siguientes detalles acerca de la ejecución del crimen.

Al pasar el infeliz D. Daniel por el sitio llamado Monterro, salieron cinco sujetos que había ocultos tras una barca que estaba varada en la playa, é hicieron fuego sobre su asistente, resultando de la descarga que al Sr. Sotomayor le penetró un proyectil por la testilla derecha y otro se le incrustó en la frente, produciéndole la muerte instantánea.

El asistente resultó herido de una perdigonada, perdiendo el conocimiento al recibirla, por cuya causa manifestó que no pudo ver el rostro de los agresores.

Estos se llevaron el revólver del asesinado.

Un artículo de Gladstone

La Contemporary Review ha publicado un artículo combatiendo la triple alianza y diciendo que sería una verdadera ignominia para Italia hacer la guerra contra Francia, si esta potencia tratase de reconquistar la Alsacia y la Lorena, cuando Italia debe principalmente su unidad al apoyo de los franceses.

El efecto de este artículo ha sido muy grande. La opinión pública le ha atribuido á Gladstone; los hombres políticos más importantes de Europa han recordado con este motivo las palabras de paz y concordia, dignas en un todo del fin levantado y noble que en su marcha progresiva deben seguir los pueblos, que el gran estadista inglés pronunció en París, y como es natural, todos son á su vez consecuencias de un trabajo periodístico que tiene ó puede tener el valor de un acto político de transcendencia.

Cierto que Gladstone ha dicho que el Daily News no tenía autoridad ninguna para atribuirle dicho artículo, pero como esto no es negar que le pertenezca, se insiste en considerar que en dicho escrito expone el ilustre jefe del partido liberal inglés su programa de política exterior para el caso de que fuese llamado al gobierno.

Gladstone ha levantado su voz autorizada, lleno de noble indignación, contra el espectáculo impropio de países adelantados que en estos momentos ofrece Europa, convertida de uno al otro confín en inmenso campo de maniobras.

Lo que más censuras arranca á la pluma del jefe del partido liberal inglés, es la actitud de Italia, metida motu proprio á compartir odios

y rivalidades que en modo alguno están en armonía con la historia de su unidad nacional. Ningún estadista extranjero puede con más autoridad que Gladstone juzgar la marcha de la política italiana, pues ninguno hay que en todo tiempo haya mostrado interés más vivo y sincero que el por la prosperidad y engrandecimiento de Italia.

A título de amigo leal, una hoy su protesta á las de los muchos patriotas italianos que ha tiempo lamentan el grave error de la política grande, que pertinazmente prosigue Crispi, y que ha puesto al país al borde de la ruina. «Si la guerra llegara á estallar—dice—y Francia se batiera con Prusia para reconquistar la Alsacia Lorena, el espectáculo de Italia ayudando á Alemania contra Francia sería un verdadero escándalo en la historia.»

Gladstone condena enérgicamente la dirección que, con respeto á la triple alianza, da en estos momentos á la política exterior el gabinete inglés.

Lord Salisbury ha procurado siempre—como se sabe—no solo vivir en buena armonía, sino en inteligencia con Alemania.

Desde que ocupa la presidencia del Consejo de ministros, puede decirse que la política de Inglaterra ha sido, respecto de Alemania, la misma que la de esta última nación respecto de Rusia. Dominar los impulsos del amor propio herido, acallar los gritos de la dignidad nacional, lastimada en más de una ocasión, con tal de no perder una amistad que, no obstante parecer poco sincera, se juzga preciosa.

Contra esta política, que califica de antinacional, se vuelve airado Gladstone, declarando que la respuesta dada por el gobierno en el Parlamento al diputado Labouchere cuando preguntó si era cierto que Inglaterra se hubiera adherido á la triple alianza, en modo alguno podía calmar las suspicacias de la opinión, justamente alarmada por las eternas condescendencias del gabinete de lord Salisbury con el imperio alemán.

El artículo de Gladstone, del que hace un extracto el *Daily News* recibido últimamente, está llamado á ser comentadísimo en toda Europa.

Una carta de Melilla

Nuestro apreciable colega *El Estandarte* publica una interesante carta de Melilla, con datos que nadie había tenido en cuenta, para apreciar bajo todos los aspectos los hechos de Alhucemas, y que, sin embargo, merecen ser conocidos.

«Por su apreciable periódico (*El Estandarte*),

de opinión de que si lo que se apetece es un rompimiento con Marruecos, se busque un motivo más fundado que el de la presa de un buque contrabandista, que desgraciadamente si se quiere buscar, con exigir, el cumplimiento de los tratados, se encontrarían, y no uno solo; pero los que dicen que Marruecos no ha podido hacer más que repeler el contrabando, vean el artículo 46 del tratado de Madrid, y sobre todo la comunicación de nuestra legación en Tánger dirigida al gobernador de Alhucemas y circulada á las demás plazas de Africa, y publicada en el *Boletín Oficial* de la provincia de Málaga, en Septiembre de 1874, en que se leen los siguientes párrafos:

«El gobierno marroquí se queja de que algunos buques españoles violan las leyes de este imperio, comerciando por las costas del Riff, exponiéndose los tripulantes á ser muertos ó despojados por las indómitas kábilas rifeñas.»

«El gobierno del sultán declara que no aceptará responsabilidad alguna por las desgracias que necesariamente ocurran, si tales abusos continúan.»

«A fin de fijar bien nuestros derechos y evitar cuestiones desagradables entre ambos gobiernos, ruego á usted tenga á bien hacer á los capitanes ó patrones que en ese puerto se presenten con intención de comerciar con las costas del Riff, las siguientes advertencias:

1.^a Que el sultán, en virtud del derecho que le asiste, tiene cerrada al comercio toda la costa del Riff desde Tetuán hasta la frontera de la Argelia, y que por consiguiente, cualquier buque español que en dicha costa cargue mercancías, infringe las leyes marroquíes, y se expone á ser rechazado por la fuerza.»

2.^a Que de las consecuencias de violaciones de las leyes de Marruecos, no es responsable el sultán, el cual no está obligado á satisfacer ó indemnizar los daños y perjuicios que á los buques españoles se originen de este trato ilegal con tribus bárbaras.

3.^a Que en tal concepto, los buques españoles que comuniquen con la costa del Riff para hacer contrabando van por su cuenta y riesgo, y que esta legación no puede apoyar demandas de indemnización por daños nacidos de una violación flagrante de las leyes de Marruecos.... etc., etc.»

Si estuvo bien ó mal, cuando se publicó fué tiempo de rebatirlo; hoy nos toca atenernos á lo dispuesto, ó anular las disposiciones vigentes.

Esa eterna cantinela de que las tribus rifeñas son bárbaras, indómitas y todo lo que se quiera decir, se admite, y luego tocamos las consecuencias.—*El correspondiente.*»

lucha de Rusia, que alienta á los griegos con Austria, que ejerce influencia en la corte del príncipe Fernando.

—Según noticias de Berlín, adviértense síntomas de que el conde de Bismarck, hijo del gran canciller, tiene pocas simpatías en Palacio.

Se añade que no sería extraño que pronto abandonase el ministerio para pasar á una embajada.

Esto sería un gran triunfo para el partido militar, el cual, como es sabido, no vé con buenos ojos al hijo del príncipe de Bismarck.

—Los médicos que visitaron en su última y mortal enfermedad al Cardenal Schiaffino, observando los insistentes rumores con que el público suponía que la muerte del prelado pudiera haber sido ocasionada por envenenamiento, que atribuían á los jesuitas, se han creído en el caso de reseñar la marcha de la dolencia, así como algunas imprudencias y descuidos que le dieron origen y la agravaron hasta ocasionar el término funesto de la misma.

—Cerca del cabo de San Vicente, en el rumbo que siguen los buques que costean el litoral portugués, anda flotando un barco perdido con la quilla al aire, la cual asoma muy poco sobre la superficie del agua, constituyendo un grave peligro para la navegación. Según las últimas noticias, dicho barco se encontraba á unas 25 millas de la costa de Portugal.

Los periódicos españoles prestarán un gran servicio dando publicidad al hecho, porque aquellos parajes son muy frecuentados por los buques de este país.

—Según informes del *Standard*, los regentes de Serbia telegrafiaron al ex-rey Milano, manifestándole que juzgaban conveniente autorizar la entrevista de la ex-reina Natalia y de su augusto hijo. Milano sigue guardando silencio. Natalia no sale de sus habitaciones. La intervención de Rusia, que desea evitar una crisis, evitará indudablemente los compromisos que pueden surgir de esta situación.

De la Península

Los amigos del general Martínez Campos niegan que este hombre público esté decidido á realizar un acto político de resonancia.

Entiende, si, dicen, que el señor Sagasta no se distingue por su acierto en la dirección gubernativa del país; que no se interesa con la diligencia que las circunstancias requieren por la adopción de medidas conducentes á mejorar la aflictiva situación del país en general; que es preciso esforzarse para que desaparezcan las motivadas disidencias que por cuestiones económicas han surgido en el seno del partido liberal; pero de esto á considerarle como un factor

está bastante bien hecho, hallarán los aficionados gran número de libros modernos y también ejemplares de ediciones raras y curiosas con que enriquecer sus bibliotecas.

—Dícese que no aceptando el señor Mr embajador de España en Londres, será nombrado para dicho puesto el subsecretario de Estado, señor Fernández Jimenez, ó nuestro ministro en Lisboa, señor Mendez Vigo.

—En el salón de conferencias del Congreso se comenta la sesión del ayuntamiento en la que un concejal ha pedido, calificándolo duramente, un expediente sobre expropiación en que intervinieron concejales que hoy son ministros.

—En Irún ocurrió una terrible desgracia. Un tren de material arrolló á un cabo de mar y á su esposa, que llevaba en brazos una niña de dos años.

Los dos primeros quedaron destrozados por la máquina; la niña fué arrojada por su madre en el centro de la vía, sin duda para que se salvase, y consiguió su propósito, puesto que las heridas que ha recibido no son de gravedad.

—El armador del laúd *Miguel y Teresa*, señor Martínez, rechaza la versión de la comisión marroquí. Dice que los moros obligaron violentamente al patrón del barco á que firmase una declaración de que llevaban contrabando de guerra y que accedió á ello seguro de que solo así salvaba la vida de los tripulantes.

Añade que es falso llevase el laúd cargamento de armas pues á ser esto cierto se hubiesen defendido con ellas.

—En la legación de España en Tánger, se ha celebrado la recepción que ha dado nuestro representante en obsequio del sultán.

Han asistido los ministros de S. M. S. y los dignatarios de su corte, todo el cuerpo diplomático acreditado en esta ciudad, la oficialidad de los buques españoles anclados en este puerto, el jefe de la línea de Gibraltar y otras muchas personas distinguidas.

La banda del *Pelayo* amenizó el acto con gran complacencia de los invitados.

El P. Lerchundi tocó al piano algunos aires árabes, siendo muy aplaudido por la concurrencia. Hubo buffet y baile que se prolongó hasta la madrugada.

—En breve aparecerá en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* un real orden disponiendo que sea reglamentario en los oficiales de infantería el sable con tirantes.

Según parece, el modelo que cuenta con más probabilidades de ser aceptado es el mismo que en la actualidad usan los alumnos de la Academia general, que reúne, á la par que solidez, elegancia y economía.

—Ha sido arbolado en San Fernando una

NOTICIAS

Del Extranjero

Según noticias de origen búlgaro, existen serias divergencias entre los gobiernos de Sofía y Atenas.

El último se ha negado constantemente á una avenencia con el primero sobre la cuestión de Macedonia.

En vista de esto, el príncipe Fernando se ha puesto incondicionalmente al lado de Turquía, gracias á lo cual esta potencia ha podido disponer de las fuerzas que tenía concentradas en Macedonia para enviarlas á la isla de Creta.

Los despachos añaden que Bulgaria ha informado á Turquía, que si hace cualquiera concesión á los griegos sobre los asuntos de Creta, se quebrantará el prestigio de la Sublime Puerta en Macedonia y Bulgaria, y ocurrirán en estos países graves sucesos.

En el fondo de todo esto no se vé más que la

Ella debió adivinar su propósito y dijo con inferencia.

—Es que no oigo hablar de ellos yo misma; no dan señales de vida.

—¿Es decir que habéis renunciado á vuestros propósitos?

—De ningún modo.

—¿Cuáles son vuestras esperanzas? ¿En que se fundan?

—Por extraordinario que os parezca, os confesaré que en nada. Mi amigo el comisario de policía tiene sin duda su plan, y yo soy en sus manos instrumento dócil. No tomo determinación sin consultarle, y sigo ciegamente sus órdenes. Magencio se estremeció.

—¿Y es él—dijo con amarga ironía—quien os ha sugerido la idea de nuestra asociación fraternal?

Las cejas de la joven se fruncieron, porque aquella pregunta la ofendió visiblemente, y dijo con entereza:

—No la desaprueba al menos.

Pero esta respuesta no era más que una evasiva á los ojos de Magencio.

—¿Y él también—dijo con despecho—os ha inspirado la bella idea de hacerme entrar en el *Crédito Mutuo*?

—Sí, él ha sido.

—¿Con qué objeto?

—No me lo ha explicado.

—¿Por qué no haberme prevenido?

—Porque me rogó que no os previniera. De rojo que estaba se puso lívido.

—Es decir que ese comisario de policía es árbitro de mi destino, y si mañana os manda romper conmigo....

que alcanza hasta el día 25, de los que recibí hoy, veo que nadie sabe quiénes mandó á Alhucemas el *Cocodrilo*; no me extraña lo ignore el ministro de Marina; pero sí el de la Guerra, á menos que sus subordinados obren sin darle cuenta de lo que hacen.

Dicho cañonero, que está á las órdenes de este gobernador, se hallaba en Chafarinas el día 19 cuando se recibió en esta plaza la noticia de lo ocurrido por un vapor francés llegado de Málaga, y por medio de otro que salía para Orán, y cuyo capitán quiso hacer ese obsequio, se envió pliego al comandante del *Cocodrilo*, que al siguiente, 20, se le vió cruzar para Alhucemas; indudablemente el pliego ordenaba dicha marcha; lo que no sabré decir es si la orden era de este gobernador ó de la capitania general, ni las instrucciones que encerraba.

Veo un nuevo vocablo con que la prensa enriquece nuestro idioma: *morófilo*, que aplican algunos á los que parecen tomar con menos calor este asunto; acaso se me aplique; pero soy

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 4

EMILIO GABORIAU

EL DINERO DE LOS OTROS

(Obra traducida por D. C. Vidal y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

por el comisario esperaba á penetrar el misterio de su nacimiento para vengarse de los miserables que la perseguían.

Jamás había vuelto á hablar de sus proyectos; pero era indudable que no los había abandonado, puesto que no renunciaba á sus exhibiciones en el bosque, que para él eran abominable suplicio.

—Desconfía de mí—se dijo Magencio—de mí, que daría mi vida por ella.

Y esta idea era tan penosa, que resolvió aclararla á toda costa, prefiriendo un desengaño á la angustia que le dominaba. Así, pues, el primer instante en que se vió á solas con la joven la dijo:

—No me habláis de vuestros enemigos.

derna maestra del gran crucero de 7.000 toneladas. Sin interrupción se seguían arbolando hasta 21 hacia popa siendo cuatro las colocadas y quedando las restantes al pie de fondeadero. Cada una de las cuadernas pesa una tonelada.

También están arbolados 40 metros de quilla vertical y otros tantos de la horizontal, y en breve se completarán hasta 106, que es la máxima eslora entre perpendiculares.

Se están cortando las planchas para las cuadernas de la parte posterior del blindaje.

—Han llegado á Madrid, procedentes de San Ildefonso, los señores de Bauer, de Biarritz, los duques de Pailen, y de Galicia, los condes de Campomanes. También han regresado á Madrid los marqueses de Cayo del Rey, la marquesa de Bueno, el marqués de Bolaños, el magistrado Sr. Garnica, los señores de Cómez Acebo, Ahumada y Leon y Llerena y los diputados Sres. Sanchez, Guerra y Baselga. El marqués de Cerralbo ha llegado á París.

—Dentro de breves días saldrá del Ferrol el

nar, y cuando aseguró la evasión de su padre, cuando el comisario acabó sus pesquisas, cuando se retiraron los antiguos amigos del Casino, los pensamientos de Magencio volvíronse hacia Luciana.

Tenía sobre él tan completo imperio; se había acostumbrado á consultarla en todo y á no obrar más que por su inspiración, que, separado de ella, en el momento de la crisis era como un cuerpo sin alma.

Arda en deseos de correr al hotel de las Locuras, contar á Luciana lo que ocurría y pedirle valor, consejos....

A instancias de su madre y de su hermana pasó la noche en la calle de San Gil, lo que era un sacrificio cruel, porque pensaba que Luciana le aguardaba, que aquella noche debían ir al teatro, al día siguiente al campo....

—¿Qué pensarás de mí?—decía.

Por eso al día siguiente, cuando vió á su madre disponerse á salir con Mr. Chapelain, no pudo contenerse, y sin preocuparse de los inconvenientes de dejar á su hermana sola en semejantes circunstancias, echó á correr como un loco.

Iba desesperado, sin fuerzas, sin ideas; pero le sostenía el recuerdo de Luciana. Pensaba en ella, y se hacía fuerte contra las reflexiones injuriosas de los que le veían pasar, y cuando llegó al hotel de las Locuras, su corazón palpitaba violentamente, y se dijo al oírle cantar:

—¿Canta! Nada sabe: la Fortin nada le ha dicho sin duda.

La joven estaba, sin embargo, irritada, y lo reconoció en el acento con que le contestó á través de la puerta, diciéndole que se es-

importante para la vuelta inmediata de los conservadores, al poder, hay un abismo.

En resumen; el general Martínez Campos no está satisfecho del gobierno más no es partidario de un cambio radical de política.

—*El País* publica una carta del Peñón calificando de absurda la relación del apresamiento del laúd *Miguel y Teresa*, y sosteniendo la existencia de contrabando de guerra.

La carta contiene duros calificativos, tendiendo á demostrar que España no tiene razon alguna en que fundar sus reclamaciones.

—El Sr. D. Claudio Moyano, notablemente mejorado, ha regresado á Madrid.

—Se ha concedido el pase régio á las Bulas del Arzobispo de Tarragona á favor de D. Tomás Costa y Fornaguera, obispo de Lérida.

—El Sr. Gufo, librero de la Sociedad de Bibliófilos Españoles, acaba de publicar el catálogo de las obras que se hallan de venta en su casa, clasificadas por materias y orden alfabético de autores. En este catálogo, que por cierto

Luciana se puso en pie y dijo con acento breve enérgico:

—¿Basta! No hay en mi vida un solo acto que dé á mi más cruel enemigo el derecho de dudar de mi lealtad, y vos me acusáis de una baja traición. ¿Qué tenéis que reprocharme? ¿No he sido siempre fiel al pacto de alianza jurado entre nosotros? He llamado cuando el hombre en quien tengo depositada mi confianza me ha mandado que me callase; pero sabe que si vos me interrogabais, respondería; me habéis preguntado; ¿queréis que me humille hasta calmar sospechas de un espíritu extraviado, calenturiento?

No tenía enteramente razón; pero Magencio lloró implorando un perdón que le fué otorgado, y esta explicación no hizo más que estrechar los lazos que ya unían á los dos jóvenes.

Desde aquel día, usando del permiso que le habían dado, se informó sin cesar de todos los pasos que daba Luciana. Supo por ella que el comisario se había entregado en Louveciennes á las más minuciosas investigaciones; supo entonces que el lacayo de su coche no era un criado de casa de Brion, sino un agente de seguridad; por fin, ella le dijo un día:

—¿Mi amigo el comisario afirma que ya ha descubierto la buena pista!

II

Tal era la situación de Magencio y de Luciana aquel sábado del mes de Abril de 1872 en que la policía se presentó en la calle de San Gil á prender á Mr. Favoral.

Por terrible que el golpe fuese, por inesperado, Magencio no perdió la facultad de razo-

Reina Regente con objeto de hacer un crucero por las costas de Galicia.

Este viaje obedece á la prueba del carbón español.

En la noche del 30 del pasado, se arrojó por la ventana del convento de Morón un lego franciscano conocido por Conrado.

Quedó muy gravemente herido.

Dicen de Sevilla que á causa de la nueva organización que el conde de Xiquena ha dado á los asuntos que se relacionan con las obras declaradas monumentos de la nación, ha sido disuelta la junta de obras de aquella basílica metropolitana.

Ha empezado á publicarse en Valencia un periódico titulado El Liberal Valenciano, que será órgano de los liberales monárquicos de aquella provincia.

Han sido mordidos en Barcelona por un perro rabioso, al parecer, cuatro soldados del regimiento de zapadores minadores.

En seguida han sido sometidos al tratamiento del doctor Ferrán.

Dice un periódico de Valencia que la oferta del marqués de Campo cediendo gratis el gas para el alumbrado de aquella población no llegará á realizarse, pues así se lo ha comunicado al alcalde un heredero del difunto marqués.

De Alcoy telegrafían que ha terminado el desentimiento entre patronos y obreros.

Están completamente desvanecidos los temores de huelga. Gracias al jurado mixto constituido por las autoridades locales y varias personas influyentes, han sido aceptadas por fabricantes y trabajadores condiciones equitativas que alejan el riesgo de todo conflicto, hoy se ha firmado el acta.

Reinan la confianza y la calma.

La conducta de las autoridades, los fabricantes y los operarios, merece grandes elogios.

Dice el Diario de Badajoz que han sido procesados en aquella capital 17 médicos que tomaron parte en el reconocimiento de quintos. Dichos médicos ingresaron en la cárcel, siendo puestos después en libertad bajo fianza.

Dicen de Cartagena que hace unos días estuvo á punto de irse á pique la fragata Méndez Nuñez á consecuencia de una vía de agua que se le abrió y que pudo ser achicada á tiempo por las bombas.

Actualmente está destinada á prisiones en aquel arsenal.

En el momento de querer disparar su fusil sobre un sacerdote, fué detenido el martes en San Sebastián un carabínero que se encontraba completamente beodo.

Parece que no es la primera vez que sufre condena por delitos como el presente.

Dicen de Alcabate que el célebre bandido

Roche, acompañado de algunos hombres, ha andado vagando estos días por los alrededores de Alpera, habiéndose dispuesto que fuerza de la guardia civil salga en su persecución.

En una pirótecnica situada en uno de los extremos de la población de Córdoba, ocurrió una explosión que produjo grandes destrozos en el edificio y la muerte de una joven de unos 14 años, que se ocupaba en la confección de cohetes.

En el pueblo de Monteagudo (Murcia) ha sido bárbaramente asesinada una niña de un año.

El cadáver fué encontrado en la casa de su madre con la cabeza casi separada del tronco, creyéndose sea el autor del infanticidio el padre político de la desgraciada criatura.

Este llamado Pedro Teruel (a) Pimpo, desapareció el mismo día en que se cometió el crimen.

La guardia civil ha salido en su persecución.

De la Provincia

Con ocasión de la última de las ferias de Lluchmayor, que se celebrará el domingo próximo en dicha villa, se verificarán nuevos festejos á fin de darle toda la amenidad posible.

El sábado por la noche habrá en la plaza iluminación á la veneciana, música y fuegos artificiales; y el domingo, también por la noche, en obsequio de las señoritas forasteras que concurrán á Lluchmayor, un baile en el salón grande del Consistorio.

Ha sido denunciado al Alcalde de Sineu un sujeto que apacentaba en propiedad ajena, sin permiso del dueño un rebaño compuesto de 60 cabezas de ganado lanar.

El Alcalde de Alaró ha recibido igual denuncia relativa á un pastor que introdujo sin permiso para pastar en el predio Son Muñoz el día 5 del corriente 41 cabezas de ganado lanar.

El domingo último fué puesto á disposición del Juez municipal de Manacor un vecino de la misma por haber maltratado á otro de la propia vecindad de palabra y amenazándole con una navaja.

El lunes 7 del actual fueron puestos á disposición del Juez municipal de Buñola tres sujetos por haber causado á otro varias contusiones leves en la cabeza y cara.

De la Capital

Ayer tarde salió para Barcelona nuestro muy estimado amigo D. Guillermo Sampol redactor de LA ALMUDAINA, que en virtud de oposiciones últimamente verificadas, va destinado á la Sucursal del Banco de España en dicha provincia.

Al separarse de nuestras diarias y fatigosas tareas tan apreciable compañero, le sigue nuestra estimación y el deseo de que alcance toda suerte de prosperidades en su nueva carrera.

En el vapor Lulio que partió ayer tarde á la hora de costumbre, para Barcelona salieron: el Brigadier de Ingenieros de la Armada D. Joaquín Togores y familia; el Ingeniero de Caminos D. Pedro Garau y señora; D. Tomás Pizá, Presbítero; D. Teodoro Alcover, Dean de esta Santa Iglesia; D. Juan Bestard, escribano de actuaciones y nuestro estimado compañero en la prensa D. José Borrell y Sol.

La colonia aragonesa residente en esta ciudad, ha acordado celebrar la fiesta anual á Nuestra Señora del Pilar el domingo 13 del corriente en la iglesia de Montesión.

A pesar de los aguaceros caídos durante la semana pasada, ninguno de los torrentes que desembocan en nuestra bahía han experimentado avenida; lo cual es una prueba de la mucha sequía que reinaba en nuestros campos, cuyo estado fué capaz para absorber toda el agua que recibió.

La fuente denominada de la Villa, sin embargo, experimentó un pequeño aumento en el escaso caudal que daba.

Han sido administrados los últimos sacramentos á D. Juan Planas, director de Las Instituciones.

Sentimos vivamente su estado de gravedad y deseamos con ansia su mejoría.

En algunos parajes de la huerta de este distrito municipal se ven algunos campos sembrados de cebada, nacida ya y creciendo lozana. Son prados que se destinan para alcaecer, los cuales después de dos cortes que generalmente se da en ellos, se labran y preparan al objeto hacerlos servir para las siembras estivales.

Durante el trimestre que empezó el día 1.º de Julio último y terminó el 30 de Septiembre se presentaron en el matadero de esta ciudad 7.363 cabezas de ganado de todas clases, de las cuales 35 fueron desechadas y las restantes aprovechadas para el abasto público.

El detalle de dicho ganado es como sigue:

Table with 5 columns: Category, Julio, Agosto, Septiembre, Total. Rows include Buoyes, Vacas, Toros, Novillos, etc.

Quedan ya completamente derribadas las ruinas de la casa que en la calle de Escursach amenazaban de un momento á otro con desplomarse sobre los transeúntes y que la Alcaldía procedió á derribar de oficio.

Es un beneficio hecho en garantía de la seguridad pública.

Ayer á las primeras horas de la mañana era curioso y placentero el espectáculo que presentaba nuestra bahía, por cuanto se veían en ella, además de una infinidad de fauuchos y botes de pesca, cinco buques cuadros á la vela, de los cuales tres salían y los dos restantes llegaban. Pocas veces se ven á un tiempo tantos buques grandes en estas aguas.

Hemos recibido una nueva lámina en fototipia que han repartido los hermanos Sellarés, formando parte del Album artístico de Mallorca, la cual representa la vista interior del castillo de Bellver.

Dicha lámina es tan acertada como las anteriores.

Se está trabajando en la colocación de los aparatos telefónicos que tienen solicitados varios abonados de la calle de S. Miguel habiéndose vencido las dificultades que se oponían á la tensión de los kilos.

En el varadero que con buen acierto se ha construido entre los muelles de la playa de Atarazanas, se está terminando el piso, hecho de piedra machacada con una capa de arena.

En la acera que se ha acabado nuevamente se han colocado algunos anclotes para amarra-

deros, los cuales van empotrados en la obra de mampostería, dejando sólo al descubierto las argollas.

Ayer á las primeras horas de la tarde una mujer fué acometida de un accidente en la calle de Ballester, que la privó del conocimiento. Fué conducida á la casa de Socorro en donde fué asistida por el médico Sr. Malberti.

Boletín judicial

Hoy debe celebrarse en Ibiza la vista en juicio por Jurados de la causa contra Jaime Escandell procesado por el delito de homicidio por imprudencia temeraria.

Mañana á las doce se celebrará ante esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa contra Rafael Amengual, procesado por el delito de atentado á un agente de la Autoridad.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 5 del actual:

Real orden suspendiendo de su cargo á Concejales de Madrid.

Order para la captura de un rematado fugitivo de Granada.

Subastas de aprovechamientos forestales.

Revista de individuos de reservas del ejército.

Abono de la paga de Septiembre á la clase pasiva.

Venta de efectos navales.

Providencias de apremio contra contribuyentes morosos.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Porreras.

Venta de una finca situada en el término de Selva.

Gastos de obras municipales de Palma.

Edicto judicial citando de remate á D. Juan Muntaner y Vallespir.

Llamamiento á D. Guillermo Pujol cabo de mar, sumariado por deserción.

Subasta de números de metal para la Guardia civil.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 2 del actual:

Gracia y Justicia.—Reales decretos de nombramientos de magistrados de Audiencia.

Guerra.—Real orden mandando anunciar convocatoria para el ingreso en los Bolegios preparatorios militares de Granada y Lugo.

Ultramar.—Real decreto creando en este ministerio un negociado para entender en el servicio de lo contencioso del Estado en la forma que se expresa.

Otro nombrando jefe de negociado de lo contencioso en este ministerio á D. Octavio Revuelta.

Otro disponiendo que formen parte de la junta de obras del puerto de Manila dos comerciantes y un industrial que sean individuos de la Cámara de Comercio de aquella capital.

Fomento.—Real orden concediendo matrícula y examen en la segunda quincena del corriente mes á los alumnos á quienes falta una ó dos asignaturas para terminar los estudios del bachillerato ó los de facultad, Escuelas profesionales y Escuelas Normales.

Real decreto prorrogando por tres meses el plazo para la constitución de la fianza definitiva del tranvía de vapor de Ciudad Real á Daimiel.

Sociedades y Corporaciones

Vinícola Mallorquina en liquidación

La Comisión liquidadora deseosa de evitar cualquier recargo á los accionistas que no hayan hecho efectivo el dividendo pasivo cuyo plazo venció el día 20 de los corrientes, ha acordado conceder una prórroga de 15 días que acabará el día 12 de Octubre próximo, pasado el cual los que no hayan extinguido aquella obligación incurrirán en el recargo del 7 p.º por intereses, arregladamente á lo consignado en el artículo 9 de los Estatutos porque se rije la Sociedad. Palma 27 Septiembre de 1889.—Por acuerdo de la Comisión liquidadora. El Secretario, Miguel Bauló.

Vinícola Mallorquina en liquidación

No habiendo podido tener lugar por falta de número de accionistas la Junta general ordinaria que debió celebrarse el día 20 de este mes, y arregladamente al art. 17 de sus estatutos se convoca nuevamente para el día 15 del próximo Octubre á las 11 de la mañana en el local de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio. Palma 30 Septiembre de 1889.—Por acuerdo de la C. L. El Secretario, Miguel Bauló.

Alcaldía de Palma

Dándose principio durante el corriente mes á la poda del arbolado, esta Alcaldía recuerda á todos los propietarios de fincas lindantes con todos los caminos de este distrito municipal y á sus colonos, limpien de malezas las lindes de sus tierras y corten las ramas de los árboles que por estar á menor altura de tres metros del piso de dichas vías interceptan el libre tránsito, todo en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 451 de las ordenanzas municipales vigentes: debiendo advertirles que luego de haber espirado el mes actual, esta Alcaldía dispondrá se efectúe de oficio sin otro aviso y á costa de los respectivos propietarios que hayan infringido esta disposición. Palma 7 Octubre de 1289.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

Dos señoritas sensibles á los efectos del frío, se dirigieron á un almacén de leña para hacer provisiones.

—¿Qué desean las señoras?—les preguntó el carbonero.

—Veinte arrobas de leña—dijo una de ellas.

—Mejor será de palo santo—objetó la otra. De ese modo hará juego con nuestra sillería.

**

Un opulento banquero se lamentaba de su poca suerte con las mujeres.

—Pero ¡si está usted tan ocupado!—le observó un amigo.

—¿Y qué imperta, si soy rico?

—Importa mucho, porque en negocios de amor no hace falta dinero que gastar, sino tiempo que perder.

**

—Ya sé, doctor, que estuvo usted de caza el domingo.

—Y con mala fortuna, por cierto. Solo maté dos conejos.

—¿Dos cadáveres en un día! Tiene usted razón para disgustarse. Está usted acostumbrado á mucho más.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Jaime continúa: exposición á las seis y media, y á las nueve y media horas menores y la misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer meditación, Letanía de rogativa y la reserva.

Otras funciones

En la Real Capilla de Palacio á las ocho y media rogativa por el Romano Pontífice, salve y responso por sufragio del celoso párroco que fué de San Jaime D. Miguel Pelegrí, misa, rosario y salve por el eterno descanso de D.ª Dolores Ribera y Ayala.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Table with multiple sections: Nacimientos, Matrimonios, Defunciones, Hospital Civil, Registros del puerto, A LA PUERTA DEL SOL, Movimiento de buques. Each section lists specific events and statistics.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Boletín meteorológico de la Isla de Mallorca para el día 8 de mañana.

Barómetro.	69.7	mm.
Termómetro seco	19.9	grados.
Id. húmedo	17.8	id.
Mínima	13.5	id.
Reflector	6.7	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1.9	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5:45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 3 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, líneas 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, líneas 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y líneas 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 8 de Octubre</i>	
Crédito Balear.	116.50
Cambio Mallorca.	65.12
Ferro-carriles de Mallorca.	61.25
Alumbrado por Gas.	134.00
Salinas de Ibiza.	197.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorca.	98.00
Bonos Municipales.	49.50
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	48.00
<i>Madrid 8 Octubre (Cotización oficial.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior	75.80
4 p 000 amortizable.	89.10
4 p 000 perpétuo exterior	106.10
4 p 000 amortizable.	90.00
4 p 000 perpétuo exterior	106.00
4 p 000 amortizable.	90.00
Billetes hipotecarios de Cuba.	68.10
Banco de España.	92.15
Banco Hispano-Colonial.	fin Obre.
Ferro-carriles del Norte	92.15
<i>Paris 8 Octubre</i>	
4 p 00 español	75.65
Panamá.	48.75

HOJAS DEL CALENDARIO

OCTUBRE	OCTUBRE
Luna llena el 9. Cuarto menguante el 17. Sol: sale á las 6 h. 5. Pónese á las 5 h. 29 m.	Luna llena el 9. Cuarto menguante el 17. Sol: sale á las 6 h. 6 m. Pónese á las 5 h. 28.
HOY 9	MAÑANA 10
1547.—Nace en Alcalá de Henares Miguel de Cervantes Saavedra.	1863.—Principia la insurrección de la isla de Cuba.
MIÉRCOLES	JUEVES
262) Ss. Dionisio y com- (83 pañeros mrs., Abraham pca., Gislens ob. y cf., y sta. Publia ab.	283) Ss. Francisco de (35 Borja y Luis Bertran cf., Pinito ob., Carbonio ob. cf. y Eulampia vg. y mr.

Vapores-Correos Españoles AMÉRICA DEL SUR
Saldrá de Barcelona el 27 de Octubre para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

Alfonso XIII

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 13

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás. En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

Panamá

saldrá de Barcelona el 15 de Octubre. El vapor

Antonio Lopez

saldrá de Barcelona el 25 de Octubre. El vapor

Isla de Panay

saldrá de Barcelona el 18 de Octubre para Manila.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 4

Linea de vapores TRASATLÁNTICOS

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escala en Matanzas saldrá de Barcelona el 20 de Octubre el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas

Pio IX

capitán D. Vicente Llorca, construido bajo la inspección del «Lloyd inglés» clasificado A. I. 100 y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase para carga y pasajeros, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansión y especial repartimiento para la buena estiva de la carga. Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Magníficos salones de primera clase con camarota especial para señoras. Camarotes cómodos en segunda y ventilado entrepuente con literas para la tercera clase. Fonda esmeradamente servida.

Precios de pasaje.—Puerto-Rico, 1.ª duros 125.—2.ª duros 85.—3.ª duros 30.—Habana, 1.ª duros 130.—2.ª duros 90.—3.ª duros 35.

Informarán Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

Viaje directo á Marsella

Puerto Mahón

saldrá de este puerto para el de Marsella el sábado próximo 12 del corriente.

Admite carga y pasajeros. Para informes, dirigirse al despacho de la Harinera Mallorca, Plaza de Cort.

Fábrica de Estuchería y Cajerío

Existencias en todas clases y tamaños. Se construyen de momento según medida. Precios reducidos—Planells y F6—Olmos.

Nodriz.—Una de 27 años de edad, vecina de San Lorenzo, y la leche de un mes, desea criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán en la bodega de enfrente de la fuente de las Tortugas.

Se alquila un segundo y tercer piso, calle de la Botería número 14, con agua y terrado. En el principal informarán. 34

Se alquila en la calle de San Miguel, número 102, un espacioso y elegante tercer piso que reúne todas las comodidades apetecibles incluso invernadero en el interior por donde se disfruta de buena vista. En el segundo piso informarán. 16

Liquidación de abanicos y mitones por retirarlos del establecimiento, y además gran baratura de los artículos de la presente temporada.

B. Salvà, Jaime II, número 2.

Viaje de Recreo

á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH. Ida y vuelta el mismo día.

Precio de entrada

De una hasta cinco personas 7 ptas. 50. Por cada persona de aumento 1.50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 30—27

Fray Luis de Granada

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo.

Esta obra impresa con elegantes tipos elsivirianos, véndese al precio de DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fiasche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 44

Venta

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño. En esta imprenta informarán.

En la casa número 7

de la calle de San Felio, antes Carasas, hay un primer piso para alquilar que reúne buenas condiciones. En el entresuelo informarán. 4

A los vinicultores

Para prensas, estrujadoras, filtros, básculas, bombas para trasiego de vinos, tubos, grifos, válvulas, cajas para muestras, sapos, corcho, madera y demás accesorios indispensables. Se encontrarán á precios limitados procedente del extranjero.

Venta del Enosótero producto para la conservación y mejora de los vinos sin alterarlos. Dirijirse en Palma á los Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 11

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta (el bote). Se descuenta el envase á su devolución. Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad-10, y plaza de la Cuartera, 2.

LA ALMUDAINA DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutará una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1.50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

Se alquila la tienda número 1 de la calle de la Luz frente á las Copiñas, que reúne todas las comodidades para habitar una familia. Darán razón en la calle de las Monjas número 24.

A los fabricantes de calzado

Cajas en cartón madera 1.ª clase desde 90 céntimos de peseta la docena. Idem forradas papel charol desde 1.40 céntimos de peseta la docena. Fábrica de Planells y F6, Olmos.

Perfumería Universal

Calle de Jaime II, n.º 2

han recibido TELAS de PARAGUAS de todas medidas y de gura seda garantidas de no cortarse en los pliegues. Se cambia la tela de cualquier paraguas en 30 minutos.

Al público.—En la carnicería de Magin Valls, Peñalsars, 65, se vende carne de buey y ternera á 1.50 pesetas el kilogramo y de certero y cerde-ro á 1.68 pesetas: ambas clases con hueso. 4—4

Mr. Raymond Marc, profesor

de esgrima, participa á sus discípulos y al público en general, que ha abierto su Sala de Armas, á las horas acostumbradas, desde 1.º de Octubre corriente para todos los que quieran aprovechar sus lecciones.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo sério y repulsi-vo, ó quitarse el importuno vello que sombre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró.

FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Compañía de navegación de Ciudadela

Viajes regulares entre Sóller y Barcelona
El magnífico y veloz vapor

Ciudad de Ciudadela

recientemente construido en los astilleros de Glasgow clasificado 100 A. I. Lloyd y adquirido por esta compañía, que el día 4 de Agosto inauguró sus viajes quincenales entre Sóller y Barcelona y vice-versa. A petición del pueblo de Sóller, en lo sucesivo efectuará sus viajes semanales y fijos entre estos dos puertos.

SALIDAS DE BARCELONA
Todos los sábados á las seis de la tarde.
SALIDAS DE SOLLER
Todos los lunes á las siete de la tarde.
PRECIOS DE PASAJE
Primera clase. 22 pesetas.
Segunda " 15 "
Tercera " 7 "

CONSIGNATARIOS
En Barcelona, Sra. Viuda Orfila, Cert y Compañía.
En Sóller, D. Jerónimo Estades.
Nota.—Los precios que anteceden no vá comprendido el impuesto del 15 por 100 para el tesoro el cual irá á cargo de los pasajeros. Se despachan pasajes de ida y vuelta valederos por espacio de un año con el 15 por 100 de rebaja. 23—a

La Higuera y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH
Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.